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DEBAT PUBLIC PROJET TECHNOCENTRE A 
FESSENHEIM 

Webinaire enjeux environnementaux 

 EXPORT DU TCHAT ZOOM 

20 janvier 2025 

18:23:01 De Eva Lecointre - Modératrice à Tout le monde: 

 Bonsoir à toutes et à tous ! La commission particulière du débat public du projet 
Technocentre à Fessenheim, vous remercie de suivre ce webinaire consacré au enjeux 
environnementaux du projet, en particulier ceux soulevés par les publics allemands ! 

 

Cette rencontre se déroule dans le cadre du débat public sur le projet d’usine de recyclage de 
métaux très faiblement radioactifs à Fessenheim, organisé par la Commission Nationale du Débat 
Public (CNDP) du 10 octobre 2024 au 7 février 2025. 

  

18:23:30 De Eva Lecointre - Modératrice à Tout le monde: 

 Guten Abend an alle! Die Sonderkommission der öffentlichen Debatte über das 
Technocentre-Projekt in Fessenheim dankt Ihnen für die Teilnahme an diesem Webinar, das den 
ökologischen Herausforderungen des Projekts gewidmet ist, insbesondere denjenigen, die von 
der deutschen Öffentlichkeit angesprochen wurden! 

 

Diese Veranstaltung findet im Rahmen der öffentlichen Debatte über das geplante Werk zum 
Recycling von sehr schwachradioaktiven Metallen in Fessenheim statt, die von der Commission 
Nationale du Débat Public (CNDP) vom 10. Oktober 2024 bis zum 7. Februar 2025 organisiert wird. 

  

18:25:39 De Eva Lecointre - Modératrice à Tout le monde: 

 Nous vous invitons à vous renommer avec le nom de votre organisme + nom + prénom.  
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Nous remercions les participantes et participants de fermer vos micros et vos caméras. 

 

Afin de paramétrer l’interprétation en allemand-français, nous vous invitons à : 

- Cliquer sur le bouton « Plus », en bas à droite de votre écran 

- Cliquer sur « interprétation » 

- Si vous êtes francophone, choisir « français » 

- Si vous êtes germanophone, choisir « allemand » - « allemand » 

  

18:26:10 De Eva Lecointre - Modératrice à Tout le monde: 

 Wir laden Sie ein, sich mit dem Namen Ihrer Organisation + Nachname + Vorname 
umzubenennen.  

 Wir bitten die Teilnehmerinnen und Teilnehmer, ihre Mikrofone und Kameras abzuschalten. 

 

 Um die Verdolmetschung Deutsch-Französisch einzustellen, bitten wir Sie um Folgendes: 

- Klicken Sie auf die Schaltfläche „Mehr“ in der unteren rechten Ecke Ihres Bildschirms. 

- Klicken Sie auf „Dolmetschen / Übersetzen“ 

- Wenn Sie französischsprachig sind, wählen Sie „Französisch“ 

- Wenn Sie deutschsprachig sind, wählen Sie „Deutsch“ - „Deutsch“. 

  

18:28:04 De Eva Lecointre - Modératrice à Tout le monde: 

 Pour prendre la parole lors des temps de discussion, nous vous invitons à lever la main sur 
Zoom. Pour cela :  

En bas de votre écran, cliquez sur « réagir » 

Puis cliquez sur « Lever la main » 

  N’hésitez pas à poser vos questions dans le tchat, nous les partagerons aux 
intervenant.es. Nous sommes là pour accueillir vos points de vue et commentaires dans leur plus 
grande diversité ! 

  

 Nous vous rappelons que le cadre de ces échanges est la bienveillance et le respect entre 
participant·es, mais également envers les intervenant·es et à l’égard de l’équipe du débat public. 
Nous vous remercions de formuler vos propos de façon respectueuse et bienveillante. 
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 Voici les règles du tchat : 

- Pas de propos haineux, injurieux ou menaçants, qu’ils soient sexistes, racistes, homophobes, 
etc. ni d’attaques envers une personne ou un groupe identifié  

- Pas de remarques sur le physique des intervenantes et intervenants 

- Pas de spam ni de flood (répétition d’un message copié/collé) 

- Pas de messages en majuscules 

- Pas de messages promotionnels 

  

 En cas de manquement à ces règles, nous nous réserverons le droit de vous exclure de la 
réunion. 

  

18:29:09 De iPad à Eva Lecointre - Modératrice (message direct): 

 Je n’entends pas 

  

18:29:10 De Dominique Klein à Tout le monde: 

 Difficutés de liaisons hélas 

  

18:29:54 De Eva Lecointre - Modératrice à iPad (message direct): 

 Replying to "Je n’entends pas": 

 Bonsoir, le webinaire commencera à 18h30. C'est normal que vous n'entendiez rien pour le 
moment. 

  

18:30:09 De Eva Lecointre - Modératrice à Tout le monde: 

 Bitte stellen Sie Ihre Fragen im Chat, wir werden sie mit den Referentinnen und Referenten 
teilen. Wir sind hier, um Ihre Ansichten und Kommentare in ihrer ganzen Vielfalt zu begrüßen! 

 

 Wir möchten Sie daran erinnern, dass der Rahmen für diesen Austausch Höflichkeit und 
Respekt unter den Teilnehmenden, aber auch gegenüber den Vortragenden und dem Team der 
Öffentlichen Debatte ist. Wir bitten Sie, Ihre Äußerungen in einer respektvollen und 
wohlwollenden Weise zu formulieren. 
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 Hier sind die Regeln für den Chat: 

- Keine hasserfüllten, beleidigenden oder bedrohlichen Äußerungen, seien sie sexistisch, 
rassistisch, homophob usw. oder Angriffe auf eine identifizierte Person oder Gruppe 

- Keine Bemerkungen über das Aussehen der Rednerinnen und Redner 

- Kein Spam oder Flood (Wiederholung einer kopierten/eingefügten Nachricht) 

- Keine Nachrichten in Großbuchstaben 

- Keine Werbebotschaften 

  

 Bei Verstößen gegen diese Regeln behalten wir uns das Recht vor, Sie vom Meeting 
auszuschließen. 

  

18:30:58 De Eva Lecointre - Modératrice à Tout le monde: 

 Bonsoir à toutes et à tous ! La commission particulière du débat public du projet 
Technocentre à Fessenheim, vous remercie de suivre ce webinaire consacré au enjeux 
environnementaux du projet, en particulier ceux soulevés par les publics allemands ! 

  Cette rencontre se déroule dans le cadre du débat public sur le projet d’usine de 
recyclage de métaux très faiblement radioactifs à Fessenheim, organisé par la Commission 
Nationale du Débat Public (CNDP) du 10 octobre 2024 au 7 février 2025. 

  

18:31:19 De Eva Lecointre - Modératrice à Tout le monde: 

 Guten Abend an alle! Die Sonderkommission der öffentlichen Debatte über das 
Technocentre-Projekt in Fessenheim dankt Ihnen für die Teilnahme an diesem Webinar, das den 
ökologischen Herausforderungen des Projekts gewidmet ist, insbesondere denjenigen, die von 
der deutschen Öffentlichkeit angesprochen wurden! 

  

 Diese Veranstaltung findet im Rahmen der öffentlichen Debatte über das geplante Werk 
zum Recycling von sehr schwachradioaktiven Metallen in Fessenheim statt, die von der 
Commission Nationale du Débat Public (CNDP) vom 10. Oktober 2024 bis zum 7. Februar 2025 
organisiert wird. 

  

18:31:32 De Eva Lecointre - Modératrice à Tout le monde: 

 Nous vous invitons à vous renommer avec le nom de votre organisme + nom + prénom.  

Nous remercions les participantes et participants de fermer vos micros et vos caméras. 
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Afin de paramétrer l’interprétation en allemand-français, nous vous invitons à : 

- Cliquer sur le bouton « Plus », en bas à droite de votre écran 

- Cliquer sur « interprétation » 

- Si vous êtes francophone, choisir « français » 

- Si vous êtes germanophone, choisir « allemand » - « allemand » 

  

18:31:54 De Eva Lecointre - Modératrice à Tout le monde: 

 Wir laden Sie ein, sich mit dem Namen Ihrer Organisation + Nachname + Vorname 
umzubenennen.  

 Wir bitten die Teilnehmerinnen und Teilnehmer, ihre Mikrofone und Kameras abzuschalten. 

 Um die Verdolmetschung Deutsch-Französisch einzustellen, bitten wir Sie um Folgendes: 

- Klicken Sie auf die Schaltfläche „Mehr“ in der unteren rechten Ecke Ihres Bildschirms. 

- Klicken Sie auf „Dolmetschen / Übersetzen“ 

- Wenn Sie französischsprachig sind, wählen Sie „Französisch“ 

- Wenn Sie deutschsprachig sind, wählen Sie „Deutsch“ - „Deutsch“. 

  

18:35:09 De Eva Lecointre - Modératrice à Tout le monde: 

 N’hésitez pas à poser vos questions dans le tchat, nous les partagerons aux intervenant.es. 
Nous sommes là pour accueillir vos points de vue et commentaires dans leur plus grande diversité 
! 

  

18:35:19 De Eva Lecointre - Modératrice à Tout le monde: 

 Bitte stellen Sie Ihre Fragen im Chat, wir werden sie mit den Referentinnen und Referenten 
teilen. Wir sind hier, um Ihre Ansichten und Kommentare in ihrer ganzen Vielfalt zu begrüßen! 

  

18:35:22 De Association CRIIRAD à Tout le monde: 

 Je ne suis pas là pour représenter la Criirad , mais à titre personnel 

  

18:35:54 De Régie technique - Laurine Jouhanneau à Tout le monde: 

 Replying to "Je ne suis pas là pour représenter la Criirad , ma...": 
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 C'est noté, vous pouvez vous renommer si vous le souhaitez ! 

  

18:36:40 De Eva Lecointre - Modératrice à Tout le monde: 

 Replying to "Je ne suis pas là pour représenter la Criirad , ma...": 

 Pour cela, vous pouvez cliquer sur les 3 points en haut à droite de votre vidéo, et cliquer sur 
"renommer" (tout en bas) 

  

18:40:20 De Eva Lecointre - Modératrice à Tout le monde: 

 Nous vous rappelons que le cadre de ces échanges est la bienveillance et le respect entre 
participant·es, mais également envers les intervenant·es et à l’égard de l’équipe du débat public. 
Nous vous remercions de formuler vos propos de façon respectueuse et bienveillante. 

  Voici les règles du tchat : 

- Pas de propos haineux, injurieux ou menaçants, qu’ils soient sexistes, racistes, homophobes, 
etc. ni d’attaques envers une personne ou un groupe identifié  

- Pas de remarques sur le physique des intervenantes et intervenants 

- Pas de spam ni de flood (répétition d’un message copié/collé) 

- Pas de messages en majuscules 

- Pas de messages promotionnels 

  En cas de manquement à ces règles, nous nous réserverons le droit de vous exclure 
de la réunion. 

  

18:40:46 De Eva Lecointre - Modératrice à Tout le monde: 

 Bitte stellen Sie Ihre Fragen im Chat, wir werden sie mit den Referentinnen und Referenten 
teilen. Wir sind hier, um Ihre Ansichten und Kommentare in ihrer ganzen Vielfalt zu begrüßen! 

  

 Wir möchten Sie daran erinnern, dass der Rahmen für diesen Austausch Höflichkeit und 
Respekt unter den Teilnehmenden, aber auch gegenüber den Vortragenden und dem Team der 
Öffentlichen Debatte ist. Wir bitten Sie, Ihre Äußerungen in einer respektvollen und 
wohlwollenden Weise zu formulieren. 

  Hier sind die Regeln für den Chat: 

- Keine hasserfüllten, beleidigenden oder bedrohlichen Äußerungen, seien sie sexistisch, 
rassistisch, homophob usw. oder Angriffe auf eine identifizierte Person oder Gruppe 

- Keine Bemerkungen über das Aussehen der Rednerinnen und Redner 
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- Kein Spam oder Flood (Wiederholung einer kopierten/eingefügten Nachricht) 

- Keine Nachrichten in Großbuchstaben 

- Keine Werbebotschaften 

  Bei Verstößen gegen diese Regeln behalten wir uns das Recht vor, Sie vom 
Meeting auszuschließen. 

  

18:41:27 De Eva Lecointre - Modératrice à Tout le monde: 

 Pour prendre la parole lors des temps de discussion, nous vous invitons à lever la main sur 
Zoom. Pour cela :  

En bas de votre écran, cliquez sur « réagir » 

Puis cliquez sur « Lever la main » 

  

18:43:41 De Régis Weissrock - Les Voix du nucléaire à Tout le monde: 

 Bonsoir, cette liste de questions a-t-elle été transmise au porteur de projet et aura-t-il 
l'occasion d'y répondre avec le temps nécessaire? 

  

18:44:39 De Eva Lecointre - Modératrice à Tout le monde: 

 Replying to "Bonsoir, cette liste de questions a-t-elle été tra...": 

 Bonsoir, merci pour votre question. Nous la faisons remonter à la commission particulière 
du débat public (cpdp). 

  

18:46:16 De Eva Lecointre - Modératrice à Tout le monde: 

 Afin de paramétrer l’interprétation en allemand-français, nous vous invitons à : 

- Cliquer sur le bouton « Plus », en bas à droite de votre écran 

- Cliquer sur « interprétation » 

- Si vous êtes francophone, choisir « français » 

- Si vous êtes germanophone, choisir « allemand » - « allemand » 

  

18:46:24 De Baumann Aline à Tout le monde: 

 Replying to "Bonsoir, cette liste de questions a-t-elle été tra...": 
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 comment fait on pour basculer sur le canal FR ? 

  

18:46:24 De Eva Lecointre - Modératrice à Tout le monde: 

 Um die Verdolmetschung Deutsch-Französisch einzustellen, bitten wir Sie um Folgendes: 

- Klicken Sie auf die Schaltfläche „Mehr“ in der unteren rechten Ecke Ihres Bildschirms. 

- Klicken Sie auf „Dolmetschen / Übersetzen“ 

- Wenn Sie französischsprachig sind, wählen Sie „Französisch“ 

- Wenn Sie deutschsprachig sind, wählen Sie „Deutsch“ - „Deutsch“. 

  

18:47:21 De Régis Weissrock - Les Voix du nucléaire à Tout le monde: 

 Replying to "Bonsoir, cette liste de questions a-t-elle été tra...": 

 Vu la longueur de la liste et les sujets abordés cela mérite que le temps nécessaire soit pris 
et donné pour y répondre correctement 

  

18:47:58 De iPad à Eva Lecointre - Modératrice (message direct): 

 En français svp 

  

18:48:44 De Eva Lecointre - Modératrice à iPad (message direct): 

 Replying to "En français svp": 

 Bonsoir, afin de paramétrer l’interprétation en français, nous vous invitons à : 

- Cliquer sur le bouton « Plus », en bas à droite de votre écran 

- Cliquer sur « interprétation » 

- Si vous êtes francophone, choisir « français » 

  

18:48:45 De Veronique à Tout le monde: 

 Sie haben ein echo in eure microfon ! 

  

18:49:00 De iPad à Eva Lecointre - Modératrice (message direct): 

 Faites un autre canal pour les allemands 
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18:49:09 De Martine à Tout le monde: 

 Replying to "Bonsoir, cette liste de questions a-t-elle été tra...": 

 je n'arive pas a trouver a traduction en français 

  

18:49:10 De Sybille G (Alsace) à Tout le monde: 

 Il y a de l’écho 

  

18:49:37 De Anita VILLERS à Tout le monde: 

 comment fait-on pour entendre en français 

  

18:49:53 De Eva Lecointre - Modératrice à Tout le monde: 

 Replying to "Bonsoir, cette liste de questions a-t-elle été tra...": 

 - Cliquez sur le bouton « Plus », en bas à droite de votre écran 

- Cliquez sur « interprétation » 

- Si vous êtes francophone, choisir « français » 

  

18:50:11 De Eva Lecointre - Modératrice à Tout le monde: 

 Replying to "comment fait-on pour entendre en français": 

 Bonsoir, afin de paramétrer l’interprétation en allemand-français, nous vous invitons à : 

- Cliquer sur le bouton « Plus », en bas à droite de votre écran 

- Cliquer sur « interprétation » 

- Si vous êtes francophone, choisir « français » 

  

18:50:21 De Anita VILLERS à Tout le monde: 

 merci 
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18:50:30 De iPad à Eva Lecointre - Modératrice (message direct): 

 Replying to "Je n’entends pas": 

 Je ne veux pas entendre la traduction allemande 

  

18:51:01 De Martine à Tout le monde: 

 Replying to "Bonsoir, cette liste de questions a-t-elle été tra...": 

 merci 

  

18:51:07 De Eva Lecointre - Modératrice à Tout le monde: 

 Replying to "Bonsoir, cette liste de questions a-t-elle été tra...": 

 @Régis Weissrock - Les Voix du nucléaire La CPDP (commission particulière du débat 
public) a transmis au maître d’ouvrage la liste des questions et a déterminé le temps de ses 
réponses en conséquence 

  

18:51:53 De Eva Lecointre - Modératrice à iPad (message direct): 

 Replying to "Je n’entends pas": 

 Pour cela, il faut que vous vous cliquiez sur "français" sur le bouton "interprétation" 

  

18:52:22 De Régis Weissrock - Les Voix du nucléaire à Tout le monde: 

 Replying to "Bonsoir, cette liste de questions a-t-elle été tra...": 

 Merci, parce que vu les questions affichées par la CPDP et celles affichées en ce moment, 
apporter des réponses exhaustives demanderait des heures 

  

18:52:31 De MORITZ à Tout le monde: 

 Sehr geehrte Frau BARAN : es gibt kein Atommüll, sondern Radioaktiven Abfälle. Grosser 
Unterschied. Danke.. 

  

18:53:00 De Veronique à Tout le monde: 

 Très bonnes questions qui nous préoccupent aussi connaissant la gestion trop souvent 
négligente d'EDF.. 
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18:54:20 De Veronique à Tout le monde: 

 De plus, depuis la fusion entre l'IRSN et l'ASN. 

  

18:54:43 De MORITZ à Tout le monde: 

 EDF n'est pas et n'a jamais été un exploitant négligent. Merci d'en prendre connaissance. 

  

18:55:38 De iPad à Eva Lecointre - Modératrice (message direct): 

 Parler en français svp!!!!!!! 

  

18:55:46 De Patricia DIDIERJEAN - CPDP à Tout le monde: 

 Réaction de MORITZ (Allemagne) : 

 Chère Madame BARAN : il n'y a pas de déchets nucléaires, mais des déchets radioactifs. 
Grosse différence. Merci. 

  

18:56:00 De Veronique à Tout le monde: 

 Replying to "EDF n'est pas et n'a jamais été un exploitant négl...": 

 C'est votre opinion : dois-je rappeler la longue liste des "incidents" passés sous silence 
pendant de longs mois depuis le début de la filière..? 

  

18:56:10 De Eva Lecointre - Modératrice à Tout le monde: 

 Replying to "EDF n'est pas et n'a jamais été un exploitant négl...": 

 Nous vous remercions de vos échanges et vous invitons à réserver l’utilisation du tchat 
pour poser vos questions aux intervenantes et intervenants. 

  

18:56:58 De Eva Lecointre - Modératrice à iPad (message direct): 

 Replying to "Parler en français svp!!!!!!!": 

 Afin de paramétrer l’interprétation en allemand-français, nous vous invitons à : 

- Cliquer sur le bouton « Plus », en bas à droite de votre écran 
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- Cliquer sur « interprétation » 

- Si vous êtes francophone, choisir « français » 

- Si vous êtes germanophone, choisir « allemand » - « allemand » 

  

18:58:16 De MORITZ à Tout le monde: 

 La traduction n'est ps exacte : "Atommüll" se traduit "Ordure atomique" : ce terme est 
proprement inacceptable. Restons un minimum sérieux. 

  

18:59:20 De Eric à Tout le monde: 

 Comment font les autres pays pour recycler les métaux TFA ? 

  

18:59:48 De Eric à Tout le monde: 

 Utilise-t-on ces métaux dans l'industrie conventionnelle dans lkes autres pays 

  

19:00:30 De Régis Weissrock - Les Voix du nucléaire à Tout le monde: 

 L4allemagne à un seuil de libération et utilise un système similaire en local en plus d'utiliser 
l'usine de cyclife en Suède qui est similaire au projet, tout comme la Suiise, le Japon, et quelque 
autres pays 

  

19:01:49 De Eric à Tout le monde: 

 Si je comprends bien monsieur BRom il est pour le projet si le technocentre est INB et non 
ICPE ? 

  

19:02:32 De Veronique à Tout le monde: 

 Replying to "La traduction n'est ps exacte : "Atommüll" se trad...": 

 Non, vous ne connaissez pas l'allemand, on ne peut pas traduire mot à mot ainsi, le terme 
signifie : "déchets nucléaires" ce qui convient parfaitement à la problématique et à l'épine dans le 
pied de la filière nucléaire comme vous le savez ! 

  



DEBAT PUBLIC PROJET TECHNOCENTRE A FESSENHEIM - WEBINAIRE PROCESSUS DECISIONNEL - EXPORT DU TCHAT  

17 OCTOBRE 2024 

13 

19:02:34 De Régis Weissrock - Les Voix du nucléaire à Tout le monde: 

 Oui mais ce n'est pas possible, c'est comme si vous vouliez immatriculer une voiture 
comme un poids lourd 

  

19:03:59 De Eva Lecointre - Modératrice à Tout le monde: 

 Replying to "La traduction n'est ps exacte : "Atommüll" se trad...": 

 Bonsoir, la traduction « Atommüll » est à comprendre dans le contexte global de la 
question. La signification allemande n’est pas à comprendre dans le sens de la traduction littérale 
en français. 

  

19:04:37 De MORITZ à Tout le monde: 

 Madame Véronique : je ne suis pas certain que vous parleiz effectivement l'allemand : votre 
réponse le montre. 

  

19:04:53 De Eva Lecointre - Modératrice à Tout le monde: 

 Nous vous remercions de vos échanges, toutefois nous vous invitons à exprimer vos 
désaccords en restant respectueux et respectueuses. 

  

19:05:26 De anner à Tout le monde: 

 Est ce que les éléments présentés par M. Brom ont été validés par la CNDP ? 

  

19:05:44 De Veronique à Tout le monde: 

 Replying to "Nous vous remercions de vos échanges, toutefois no...": 

 Ce n'est pas moi qui l'ai été face à des aberrations de traduction pour pinailler du pro -
nucléaire.. 

  

19:06:21 De Régis Weissrock - Les Voix du nucléaire à Tout le monde: 

 Suite aux propos de M Brom EDF peut-il confirmer ou infirmer que les générateurs de 
vapeur issus de Fessenheim traités par Cyclife Suède ont effectivement été traités là bas et si oui 
conformément aux différentes réglementations? 
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19:06:37 De Eva Lecointre - Modératrice à Tout le monde: 

 Pour prendre la parole lors des temps de discussion, nous vous invitons à lever la main sur 
Zoom. Pour cela :  

-En bas de votre écran, cliquez sur « réagir » 

-Puis cliquez sur « Lever la main » 

  

19:07:37 De Eric à Tout le monde: 

 Dans la presse il était indiqué que les anti nucléaires avaient quitté le débat. Est il prévu un 
Erratum ? 

  

19:07:42 De Eva Lecointre - Modératrice à Tout le monde: 

 Replying to "Est ce que les éléments présentés par M. Brom ont ...": 

 Bonsoir, merci pour votre question. La CPDP donne la parole et les intervenantes et 
intervenants sont libres et responsables de leurs propos. 

  

19:07:41 De MORITZ à Tout le monde: 

 Le contexte global dont vous parlez est un contexte d'antinucléaire. Si vous écoutez les 
ingénieurs et scientifiques allemands, ils vous parlent de Radioaktive Abfälle. C'est le terme repris 
dans toute la litérrature technique allemande. J'utilise donc le vrai vocabulaire. 

  

19:08:19 De Eva Lecointre - Modératrice à Tout le monde: 

 Replying to "Est ce que les éléments présentés par M. Brom ont ...": 

 Les interventions des intervenantes et intervenants invités ne sont pas validés par la CPDP. 

  

19:09:31 De Éric Walle à Tout le monde: 

 Peut-on présenter les différents types de déchets et les voies de leur évacuation ? 

  

19:09:47 De Éric Walle à Tout le monde: 

 J’ai l’impression qu’on mélange un peu tout... 
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19:10:39 De Breizh à Tout le monde: 

 Comment sont contrôlées les eaux ? Comment savoir s'il s'agit d'eau "radioactive" ou non 
? 

  

19:10:44 De Eva Lecointre - Modératrice à Tout le monde: 

 Pour prendre la parole lors des temps de discussion, nous vous invitons à lever la main sur 
Zoom. Pour cela :  

-En bas de votre écran, cliquez sur « réagir » 

-Puis cliquez sur « Lever la main » 

  

19:12:10 De Quartier à Tout le monde: 

 Est ce que la dreal est en relation avec l'asnr sur ce type de sujet ? 

  

19:12:48 De Veronique à Tout le monde: 

 Replying to "Dans la presse il était indiqué que les anti nuclé...": 

 Les associations anti-nucléaires ont peut-être quitté le débat pour montrer leur 
opposition à un débat sur des projets dont on a l'impression qu'ils ont déjà été décidés en amont 
mais ça n'empêche aucun citoyen de s'exprimer, même à votre grand dam ! 

  

19:13:40 De Jean BOUCART à Tout le monde: 

 Suite à l'intervention de Mr Hatz, le maitre d'ouvrage pourra t il préciser le volume d'eau 
évaporé par le refroidissement des installations ? 

  

19:13:47 De Thomas jaquemet à Tout le monde: 

 Pouvez-vous nous préciser qui va faire  les études faune/flore ? 

  

19:13:50 De PJ BARRET à Tout le monde: 

 Replying to "Est ce que les éléments présentés par M. Brom ont ...": 
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 @Eva Lecointre - Modératrice donc Mr BROM a donné les chiffres et données qui sont 
sorties d'un chapeau… c'est bizarre ce type de débat ou chacun peut donner ses affirmations sans 
qu'elles soient démenties 

  

19:13:57 De Régis Weissrock - Les Voix du nucléaire à Eva Lecointre - 
Modératrice (message direct): 

 Ma question au sujet des GV à été notée où elle est passée trop vite? 

  

19:14:02 De Alexandre Lefaure à Tout le monde: 

 Il est très intéressant de demander à EDF des clarifications sur les chiffres indiqués dans le 
dossier. Mais attention de ne pas tomber dans la diffamation, surtout quand on ne maîtrise pas 
bien les chiffres manipulés. 

  

19:14:53 De Eric à Tout le monde: 

 Pourquoi les antis ne font pas confoance à la DREAL et ne jure que par l'asnr ? 

  

19:15:18 De Christelle Fischer à Tout le monde: 

 Bonjour. Quels seront les rejets de l'usine ? Rejets dans l'air ? Dans l'eau ?  

  

19:15:45 De luanv à Tout le monde: 

 Au niveau du processus d'autorisation, j'aurais voulu savoir si le débat public est 
obligatoire pour tous les projets et dans le cas de ce projet qui était à l'initiative de ce débat ? s'agit 
t il d'une démarche volontaire d'EDF ou d'une obligation ? 

  

19:15:55 De Eva Lecointre - Modératrice à Tout le monde: 

 Bonsoir, merci pour vos questions. Nous les notons toutes et les faisons remonter à la 
CPDP pour qu'elle soit en mesure de vous apporter une réponse. 

  

19:16:23 De anner à Tout le monde: 

 Pourquoi les antis ne font pas confoance à la DREAL et ne jure que par l'asnr ? 
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 Oui, c'est un point qu'il serait intéressant que les antinucléaires expliquent. 

  

19:16:50 De Éric Walle à Tout le monde: 

 Peut-on détailler quels sont les rejets radioactifs en rivière ? 

  

19:16:57 De Baudy à Tout le monde: 

 Si un séisme se produit, que se passe t il ? Notamment si la digue cède  

  

19:17:22 De Veronique à Tout le monde: 

 Replying to "Pourquoi les antis ne font pas confoance à la DREA...": 

 Parce que l'ASN était indépendante, depuis le fusion avec l'IRSN (maître d'ouvrage), 
l'indépendance n'est plus de mise. 

  

19:18:00 De anner à Tout le monde: 

 Replying to "Pourquoi les antis ne font pas confoance à la DREA...": 

 Et la DREAL n'est pas indépendante ? 

  

19:18:18 De Régis Weissrock - Les Voix du nucléaire à Tout le monde: 

 Replying to "Si un séisme se produit, que se passe t il ? Notam...": 

 EDf a répondu dans une séance précédente, en prenant en compte les hypothèses de 
séisme requis pour la centrale, la digue peut fuir mais ne sera pas effacée et lers conséquences 
sont prises en compte dans le projet 

  

19:18:30 De PJ BARRET à Tout le monde: 

 L'évaluation environnementale s'applique-t-elle uniquement à l'exploitation ou intègre-t-
elle la phase de construction? 
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19:18:51 De Stefan Auchter BUND à Tout le monde: 

 Wird es für die deutschen Behörden eine Möglichkeit geben, die Eingangskontrollen 
unabhängig zu prüfen? 

  

19:18:54 De Veronique à Tout le monde: 

 Replying to "Il est très intéressant de demander à EDF des clar...": 

 Il me semble que le scientifique qui s'est exprimé a justement indiqué que des calculs ne 
peuvent remplacer de vraies mesures de radioactivité. 

  

19:19:35 De Anita VILLERS à Tout le monde: 

 la mission régionale autorité environnementale a t-elle été sollicitée et a t-elle donné des 
avis ? Si oui où peut-on les consulter 

  

19:19:38 De Veronique à Tout le monde: 

 Replying to "Pourquoi les antis ne font pas confoance à la DREA...": 

 @anner Elle suit les directives de l'Etat comme tous les fonctionnaires. 

  

19:19:42 De Ophelie Bretaudeau - animatrice à Tout le monde: 

 M Klein, je vous donnerai la parole après l'intervention du maitre d'ouvrage 

  

19:19:43 De Quartier à Tout le monde: 

 Est ce que la dreal fait des analyses contradictoires à celles d'edf ? 

  

19:20:29 De Veronique à Tout le monde: 

 Replying to "Pourquoi les antis ne font pas confoance à la DREA...": 

 expliqué plus haut 

  

19:21:54 De Delphine à Tout le monde: 

 Est-ce que la DREAL pourrait nous expliquer dans quelle mesure ses contrôles sont 
indépendants ou pas? 
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19:23:14 De Thomas jaquemet à Tout le monde: 

 Pouvez-vous préciser ce qui émet le plus de CO2 ? métal recyclé par le technocentre ou 
métal extrait de minerai ? Le recyclage limitant l'extraction des matières est il pris en compte dans 
l'étude d'impact ? 

  

19:23:34 De Jean BOUCART à Tout le monde: 

 Au delà de la DREAL quelles autorités administratives instruiront ces dossiers ? Quelles 
autorités délivreront les autorisations ? 

  

19:24:51 De Eva Lecointre - Modératrice à Tout le monde: 

 Replying to "Utilise-t-on ces métaux dans l'industrie conventio...": 

 Bonsoir, le prochain webinaire de ce jeudi 23 janvier à 18h30 traitera de la question. 
Inscrivez-vous ici : https://www.debatpublic.fr/projet-technocentre-fessenheim/webinaire-
sur-les-alternatives-au-projet-technocentre-6956 

  

19:25:06 De Alexandre Lefaure à Tout le monde: 

 Replying to "Il est très intéressant de demander à EDF des clar...": 

 Je parlais des chiffres sur les quantités d'eau rejetées, pas sur les mesures de radioactivité. 
Encore une fois ne mélangeons pas les sujets. 

  

19:25:57 De André à Tout le monde: 

 Est-ce que l'étude d'impact traite uniquement de l'usine en exploitation ou bien la partie 
chantier est-elle aussi traitée ? 

  

19:26:15 De Breizh à Tout le monde: 

 Est ce que la dreal a connaissance des rejets des autres industries présentes autour du 
futur technocentre ? 

 Est ce que la Dreal est en mesure de savoir comment se positionne l'impact du 
technocentre en comparaison des autres industries déjà présentes ? 

  

19:27:51 De Jean BOUCART à Tout le monde: 

 Replying to "Est ce que la dreal a connaissance des rejets des ...": 



DEBAT PUBLIC PROJET TECHNOCENTRE A FESSENHEIM - WEBINAIRE PROCESSUS DECISIONNEL - EXPORT DU TCHAT  

17 OCTOBRE 2024 

20 

 en particulier des centrales à charbon situées outre-rhin (alerte aux particules fines en 
Alsace en ce début de semaine) 

  

19:28:23 De Eva Lecointre - Modératrice à Tout le monde: 

 Replying to "L'évaluation environnementale s'applique-t-elle un...": 

 Merci de votre question. L'évaluation environnementale intègre la phase de construction 

  

19:31:25 De Dominique Klein à Tout le monde: 

 Replying to "Bonsoir, cette liste de questions a-t-elle été tra...": 

 Enjeux environnentaux 

  

19:31:40 De Eva Lecointre - Modératrice à Tout le monde: 

 Replying to "Est-ce que l'étude d'impact traite uniquement de l...": 

 L'étude d'impact traite "de l'ensemble des incidences du projet, y compris des travaux de 
construction", d'après le Code de l'Environnement. 

  

19:32:58 De André Hatz - Stop Fessenheim à Tout le monde: 

 FAUX ! Mr Jarry prétend toujours que le projet de Technocentre s'inscrit dans le Projet de 
Territoire, alors que l'Action 4.2 de ce dossier précise bien "À ce stade le projet de technocentre 
ne fait PAS l'objet d'un accord", déclaration d'ailleurs signée par Mr LEVY Pdg d'EDF ! 

  

19:33:20 De Eric à Tout le monde: 

 J'ai du mal à comprendre comment on peut être contre dans la mesure ou d'autres pays 
autour de nous le font, que nous utilisons déja ces métaux recyclés dans notre vie quotidienne et 
que cela évite de le production de CO2... 

  

19:34:48 De Commune de Fessenheim à Tout le monde: 

 à M. Hatz : Pour autant il est bien mentionné dans le projet de territoire ! 

  

19:35:11 De André Hatz - Stop Fessenheim à Tout le monde: 

 Je souhaiterais évoquer à nouveau le risque sismique et le risque de fragilité de la digue 
MERCI 
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19:36:10 De André Hatz - Stop Fessenheim à Tout le monde: 

 La conclusion est bien : "À ce stade le projet de technocentre ne fait PAS l'objet d'un 
accord", déclaration d'ailleurs signée par Mr LEVY Pdg d'EDF ! 

  

19:36:39 De CLCV-UD68-Olivier Jean-Louis à Tout le monde: 

 Jean-Louis Olivier : au titre de la CLCV UD 68, à l'écoute des très interessantes 
interventions, nous restons dans le doute concernant plus particulièrement les 5 points suivants : 
1 : les rejets dans l'eau, l'air, la terre / 2 : nos préoccupations au sujet des ransports des matériaux 
dangereux / 3 : le financement de l'opération est-il réellement assuré ? / 4 : la dissémination de 
cette "faible" radioactivité dans nos objets de nos vies quotidiennes. / 5 : l'emploi nous préoccupe 
aussi concernant la protection des salariés. La CLC UD 68 n 

  

19:36:42 De Baumann Aline à Tout le monde: 

 Replying to "à M. Hatz : Pour autant il est bien mentionné dans...": 

 Un projet de territoire n'est pas un accord. Sinon on ne serait pas là pour en "débattre". 

  

19:37:20 De MCH à Tout le monde: 

 la derogation au code de la santé publique concerne quelle disposition de ce code ? 

  

19:37:50 De Eric à Tout le monde: 

 Replying to "Je souhaiterais évoquer à nouveau le risque sismiq...": 

 Monsieur Hatz, n'avez vous pas dit dans les journaux que vous quittiez les débats ? 
N'oubliez de dire que vous êtes revenu 

  

19:38:48 De Eva Lecointre - Modératrice à Tout le monde: 

 Replying to "Je souhaiterais évoquer à nouveau le risque sismiq...": 

 Nous vous remercions de vos échanges, toutefois nous vous invitons à exprimer vos 
désaccords en restant respectueux et respectueuses.  

En cas de manquement aux règles énoncées plus haut, nous nous réserverons le droit de vous 
exclure de la réunion. 
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19:39:05 De CLCV-UD68-Olivier Jean-Louis à Tout le monde: 

 Pardon, la CLCV UD 68 vous remercie de cette phase de concertation, espérant que les 
questions et les réactions seront réellement prises en considération. 

  

19:40:24 De Veronique à Tout le monde: 

 Replying to "Je souhaiterais évoquer à nouveau le risque sismiq...": 

 Vous avez un problème avec le débat public, un des rares moyen de démocratie dans nos 
sociétés ? 

  

19:41:03 De Veronique à Tout le monde: 

 Replying to "Je souhaiterais évoquer à nouveau le risque sismiq...": 

 @Eric Vous avez un problème avec le débat public, un des rares moyens de démocratie 
dans nos sociétés ? 

  

19:42:24 De Baudy à Tout le monde: 

 Peut on expliquer quels bâtiments de fessenheim pourraient être ré utilisés ? 

  

19:42:27 De Camille Perier - ASNR à Tout le monde: 

 Replying to "la derogation au code de la santé publique concern...": 

 Cette possibilité de dérogation est précisée dans l'article R. 1333-6-1 du code de la santé 
publique (https://www.legifrance.gouv.fr/codes/article_lc/LEGIARTI000045168326) 

  

19:42:37 De Dominique Klein à Tout le monde: 

 Replying to "Bonsoir, cette liste de questions a-t-elle été tra...": 

 Enjeux environnementaux  : Complément aux enjeux présentés tant par EDF la DREAL...  IL 
MANQUE LES EFFETS DE LA RADIOACTIVITE QUI SERAIT LIBEREE                  SI L ACIER TFA NE 
RETOURNE PAS EN MILIEU CONFINE. Dans le cas contraire cela veut dire que tous les décideurs 
impliqués prennent la responsabilité de disperser  volontairement de la radioactivité (une fuite qui 
serait voulue sur le process) 
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19:42:39 De Commune de Fessenheim à Tout le monde: 

 Il n'y a plus de sujet sur la tenue de la digue du canal. Il a été de maintes fois abordé en CLIS 
et les conclusions des études produites sont publiques. 

  

19:42:44 De André Hatz - Stop Fessenheim à Tout le monde: 

 Pourquoi fait-on davantage confiance à l'ASN ? Mais tout simplement parce que c'est 
l'ASN qui a la compétence nucléaire et peut faire des contrôles inopinés ! Chacun son métier ! 

  

19:42:59 De MORITZ à Tout le monde: 

 G. MORITZ : falls die Deutsche Behörde Kontrolle mit der DREAKL durchführen wollte, 
sollte sie sich and die DREAL wenden. Anmerkung : die DREAL ist schon vollkommen unabhängig. 

  

19:44:02 De Manuela Diogo à Tout le monde: 

 Est-il prévu un système de collecte d'eau pluviale? 

  

19:44:49 De Jean BOUCART à Tout le monde: 

 Replying to "Pourquoi fait-on davantage confiance à l'ASN ? Mai...": 

 la DREAL peut-elle nous préciser si elle réalise des contrôles inopinés sur les installations 
dont elle assure la surveillance ? 

  

19:45:36 De André Hatz - Stop Fessenheim à Tout le monde: 

 Ça va donc faire BEAUCOUP de VAPEUR 84.250 m3 d'eau par an ! ... encore des GES ! 

  

19:46:21 De Éric Walle à Tout le monde: 

 Replying to "Ça va donc faire BEAUCOUP de VAPEUR 84.250 m3 d'ea...": 

 ? De la vapeur d’eau n’est pas un GES … !? 

  

19:46:34 De Fender à Tout le monde: 

 La vapeur d'eau n'est pas un GES!!!! 
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19:47:26 De Breizh à Tout le monde: 

 L'eau est un déchet ? 

  

19:48:06 De Régis Weissrock - Les Voix du nucléaire à Tout le monde: 

 Replying to "Ça va donc faire BEAUCOUP de VAPEUR 84.250 m3 d'ea...": 

 0 mettre en perpective avec les rejets de CO2 évités, ça reste très positif pour 
l'environnement 

  

19:48:33 De Jean BOUCART à Tout le monde: 

 Replying to "Ça va donc faire BEAUCOUP de VAPEUR 84.250 m3 d'ea...": 

  la vapeur d'eau ne sera donc pas évacuée en camion 

  

19:49:18 De Eric à Tout le monde: 

 Replying to "Je souhaiterais évoquer à nouveau le risque sismiq...": 

 Pourquoi ? Non c'est très bien, mais j'ai un problèmes avec les déclarations dans la presse 
qui ne correpsondent pas à la réalité 

  

19:49:25 De Veronique à Tout le monde: 

 Replying to "Madame Véronique : je ne suis pas certain que vous...": 

 https://www.larousse.fr/dictionnaires/allemand-francais/Atomm%C3%BCll/241513 

  

19:49:48 De Patric Scheib à Tout le monde: 

 Guten Tag, eine Frage: warum gibt es einen Grenzwert für Jod. Ich würde erwarten, dass 
bei den Komponenten, die im Technocentre behandelt werden sollen, das od vollständig zerfallen 
ist. 

  

19:49:57 De André Hatz - Stop Fessenheim à Tout le monde: 

 Tritium... "sans impact environnemental" dixit EDF ! C'est super !!!!!!!! 
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19:50:12 De Anita VILLERS à Tout le monde: 

 radioactivité naturelle et artificielle sont différentes 

  

19:51:00 De Régis Weissrock - Les Voix du nucléaire à Tout le monde: 

 Replying to "radioactivité naturelle et artificielle sont diffé...": 

 Je pense que les représentants de l'ASNR sauront vous répondre et vous rassurer 

  

19:52:53 De Régis Weissrock - Les Voix du nucléaire à Tout le monde: 

 Replying to "Tritium... "sans impact environnemental" dixit EDF...": 

 Quantités de Tritium sans impact environnemental 

  

19:53:42 De Veronique à Tout le monde: 

 Le gros problème de ce technocentre est la relance de la technologie nucléaire en 
permettant à EDF de relativiser et d'annihiler la dangerosité du niveau de radioactivité en plus de 
relâcher dans la nature des métaux soi-disant devenus "conventionnels" et donc invisibilisés. 

  

19:53:47 De cbrendle à Tout le monde: 

 Replying to "radioactivité naturelle et artificielle sont diffé...": 

 Est ce que notre nappe phréatique peut supporter que l'on pompe toute cette quantité 
d'eau ? 

  

19:53:56 De Eric à Tout le monde: 

 Monsieur BROM peut il expliquer à Monsieur Hatz que la vapeur d'eau n'est pas un gaz à 
effet de serre ? 

  

19:55:16 De cbrendle à Tout le monde: 

 Replying to "radioactivité naturelle et artificielle sont diffé...": 

 Situation déjà critique en été déjà actuellement pour nos agriculteurs? 
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19:55:34 De Veronique à Tout le monde: 

 Replying to "Tritium... "sans impact environnemental" dixit EDF...": 

 Pourtant bel et bien mesuré dans nos eaux à la suite des rejets journaliers des centrales 
nucléaires quand on veut bien effectuer ces mesures.. 

  

19:55:39 De Jean BOUCART à Tout le monde: 

 Quel dommage que Monsieur Brom n'ait pas assisté aux réunions précédentes, on aurait 
gagné un peu de temps 

  

19:55:57 De Éric Walle à Tout le monde: 

 Replying to "radioactivité naturelle et artificielle sont diffé...": 

 La réponse a été donnée : les prélèvements représentent 1% des 5 communes autour du 
site. 

  

19:56:35 De Breizh à Tout le monde: 

 Replying to "Le gros problème de ce technocentre est la relance...": 

 Annihiler la dangerosité ? C'est une bonne chose je crois, non ? 

  

19:56:48 De cbrendle à Tout le monde: 

 Replying to "radioactivité naturelle et artificielle sont diffé...": 

 Annuellement oui mais en été 

  

19:57:14 De Eva Lecointre - Modératrice à Tout le monde: 

 Traduction de la question de Patric Scheib : Bonjour, une question : pourquoi existe-t-il 
une valeur limite pour l'iode ? Je m'attendrais à ce que l'iode soit complètement désintégré pour 
les composants qui doivent être traités au Technocentre. 
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19:58:25 De Breizh à Tout le monde: 

 Qu'entend monsieur Klein par "on libère volontairement de la radioactivité " ? 

  

19:58:44 De Eva Lecointre - Modératrice à Tout le monde: 

 Replying to "Monsieur BROM peut il expliquer à Monsieur Hatz qu...": 

 Nous vous remercions de vos réactions et vous invitons à réserver l’utilisation du tchat pour 
poser vos questions aux intervenantes et intervenants de façon courtoise.  

Dans le cas contraire, nous serons contraintes de vous exclure de la réunion. 

  

19:59:10 De Veronique à Tout le monde: 

 Replying to "Le gros problème de ce technocentre est la relance...": 

 @Breizh Ce n'est qu'une invisibilisation : le mot le plus important de mon message car la 
radioactivité se cumule dans les os humains comme vous le savez, radios médicales etc.. 

  

19:59:23 De Commune de Fessenheim à Tout le monde: 

 Merci à Mrs Baverel et Jarry pour la clarté de leurs explications qui sont rassurantes sur la 
gestion des rejets du (futur) site. 

  

19:59:47 De Veronique à Tout le monde: 

 Replying to "Qu'entend monsieur Klein par "on libère volontaire...": 

 A votre avis ? 

  

20:00:00 De André Hatz - Stop Fessenheim à Tout le monde: 

 Réponse à Eric : nous avons quitté la séance précédente, jamais le Débat où nous avons 
été toujours très actifs. Les assurances reçues de la CPDP nous engagent à participer 
constructivement, mais nous espérons qu'EDF arrêtera son arrogance et ses demi-réponses. 
C'est EDF qui a voulu le débat, alors qu'il accepte d'être questionné. Ni la CPDP ni les Acteurs ne 
doivent être pris pour des pigeons. 
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20:00:09 De Breizh à Tout le monde: 

 Replying to "Qu'entend monsieur Klein par "on libère volontaire...": 

 Réellement aucune idée, c'est une question sincère  

  

20:00:17 De Commune de Fessenheim à Tout le monde: 

 Bavardage de monsieur Klein ! 

  

20:00:23 De Breizh à Tout le monde: 

 Replying to "Qu'entend monsieur Klein par "on libère volontaire...": 

 Elle est dans la matière on est d'accord ? 

  

20:00:54 De Veronique à Tout le monde: 

 Replying to "Qu'entend monsieur Klein par "on libère volontaire...": 

 R@Breizh Remettre en circulation. 

  

20:01:05 De Breizh à Tout le monde: 

 Replying to "Qu'entend monsieur Klein par "on libère volontaire...": 

 Ok merci 

  

20:01:14 De Eva Lecointre - Modératrice à Tout le monde: 

 Replying to "Bavardage de monsieur Klein !": 

 Nous vous remercions de vos réactions, toutefois nous vous invitons à exprimer vos 
désaccords en restant respectueux et respectueuses. 

  

20:01:25 De Béa à Tout le monde: 

 Replying to "Qu'entend monsieur Klein par "on libère volontaire...": 

 Bravo M. Klein: vos paroles sont pleines de bon sens; merci 
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20:02:13 De André Hatz - Stop Fessenheim à Tout le monde: 

 J'aimerais bien que nous nous souvenions tous, EDF aussi, de la déclaration qui avait été 
faite par Mme Noiville. Faisons bien la différence entre légalité et LÉGITIMITÉ. 

  

20:04:16 De Breizh à Tout le monde: 

 Replying to "Le gros problème de ce technocentre est la relance...": 

 Ok 

  

20:04:18 De Eric à Tout le monde: 

 J'aimerais savoir comment font les allemands et comment leur acier est réutilisé ? 

  

20:05:15 De André à Tout le monde: 

 Quels seront les différents contrôles effectués par la Dreal lors de l'exploitation de l'usine? 

  

20:05:39 De Régis Weissrock - Les Voix du nucléaire à Tout le monde: 

 Replying to "J'aimerais savoir comment font les allemands et co...": 

 C'est ce que je viens de demander, qu le porteur du projet présente à nouveau ce qu'ils ont 
présenté en décembre, l'Allemagne libère des métaux sans traitement après contrôle, en fait 
traiter en Suède et en traite en local avec EXACTEMENT les mêmes seuils 

  

20:05:57 De Kappel à Tout le monde: 

 Replying to "J'aimerais savoir comment font les allemands et co...": 

 Et est-ce que l’acier libéré en Allemagne peut se retrouver dans des produits de 
consommation en France??? 

  

20:06:08 De Jean-Marie Brom à Tout le monde: 

 INB ou ICPE ? 

 Ce n'est pas la question : la classification INB montrerait au moins qu'EDF fait preuve de 
transparence et a confiance e, ses propres mesures. MAis ceci n'a rien a voir avec la pertinence 
d'un Technocentre… 
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 Il y a mieux a faire qu'un Technocentre, que ce soit du point de vue économique, technique 
ou sociale. 

  

20:06:12 De Breizh à Tout le monde: 

 Rejets des déchets dans l'eau, l'air ? Je ne comprends pas les propos de Monsieur Ollivier, 
il n'y a pas de déchets rejetés n'est ce pas ? 

  

20:06:17 De André Hatz - Stop Fessenheim à Tout le monde: 

 D'ores et déjà le projet n'est pas viable économiquement sans argent public venant du 
contribuable ! 

  

20:06:48 De Jean-Marie Brom à Tout le monde: 

 Force est de constater qu'aux questions sur des chiffres d'acceptabilité, aucune réponse 
n'a été fournie ! 

  

20:06:50 De Régis Weissrock - Les Voix du nucléaire à Tout le monde: 

 Replying to "J'aimerais savoir comment font les allemands et co...": 

 Oui et c'est déjà le cas tout comme les matéiriaux issus de cyclife Suède ou d'une 
installation similaire au royaume uni 

  

20:07:03 De André Hatz - Stop Fessenheim à Tout le monde: 

 NOUS EXIGEONS QU'EDF DONNE DES CHIFFRES EN EUROS LORS DU PROCHAIN 
WEBINAIRE, MERCI ! 

  

20:08:18 De André à Tout le monde: 

 Les éléments donnés par EDF montrent l'intérêt du recyclage vs neuf avec impact positif 
sur l'environnement  
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20:08:53 De Eva Lecointre - Modératrice à Tout le monde: 

 Si vous ne recevez pas de réponse à votre question, nous vous invitons à la publier sur la 
plateforme participative du débat : https://participer-debat-technocentre-
fessenheim.cndp.fr/project/les-questions-reponses/collect/proposez-vos-projets 

  

20:08:59 De Veronique à Tout le monde: 

 Replying to "J'aimerais savoir comment font les allemands et co...": 

 @Régis Weissrock - Les Voix du nucléaire Mais alors, si tous ces autres pays le font déjà 
d'après vous, pourquoi ne l'a t-on pas fait plus tôt en France, il doit bien y avoir une raison..? 

  

20:09:05 De Jean BOUCART à Tout le monde: 

 Replying to "radioactivité naturelle et artificielle sont diffé...": 

 @cbrendle la nappe phréatique d'Alsace c'est 35 milliards de m3 - pompage de l'usine 120 
000m3 par an soit 0,0003% de la nappe 

  

20:09:17 De Anita VILLERS à Tout le monde: 

 merci pour la réponse MRAE 

  

20:10:32 De Breizh à Tout le monde: 

 Merci Monsieur Mazoyer, Dreal, pour votre reponse sur les autres industries. J'entends que 
c'est dans l'état initial de l'étude d'impact. 

  

 Merci pour votre réponse sur les contrôles également et sur les compétences de la Dreal. 

 Est ce que les résultats de vos contrôles sont partagés au public annuellement comme le 
fait l'asn ? 

  

20:10:35 De Régis Weissrock - Les Voix du nucléaire à Tout le monde: 

 Replying to "J'aimerais savoir comment font les allemands et co...": 

 Oui, le politique n'a pas voulu aligner la réglementation nationale sur la réglementation 
Européenne avant 2021 (année à vérifier) 
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20:11:08 De Veronique à Tout le monde: 

 Replying to "J'aimerais savoir comment font les allemands et co...": 

 @Régis Weissrock - Les Voix du nucléaire Mais pour quelle raison ? 

  

20:11:37 De MCH à Tout le monde: 

 Que deviendront les lingots et autres produits retraités?Est il certain que les "clients"du 
centre reprendront ces produits notamment ceux de provenance internationale ?Ou la France 
sera-t elle obligée soit de leur trouver un debouché soit de les stocker quelque part? 

  

20:11:46 De Veronique à Tout le monde: 

 Replying to "Si vous ne recevez pas de réponse à votre question...": 

 Mais nos questions dans le chat sont-elles toujours relayées par la CPDP ou bien ça a 
changé ? 

  

20:11:47 De Régis Weissrock - Les Voix du nucléaire à Tout le monde: 

 Replying to "J'aimerais savoir comment font les allemands et co...": 

 C'est un choix politique qui me dépasse 

  

20:13:10 De Eric à Tout le monde: 

 Replying to "Rejets des déchets dans l'eau, l'air ? Je ne compr...": 

 Aucune entreprise ne construit une usine pour perdre de l'argent 

  

20:15:18 De Dominique Klein à Tout le monde: 

 Replying to "EDF n'est pas et n'a jamais été un exploitant négl...": 

 Radioactivité à l'entrée de fonderies : Certaines fonderies sont équipées comme les 
collecteurs de métaux usagers , de portiques de mesure de radioactivité 

  

20:15:39 De Eva Lecointre - Modératrice à Tout le monde: 

 Replying to "Si vous ne recevez pas de réponse à votre question...": 
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 Le fil de discussion sera publié comme "Annexe" sur le site internet. Seules les questions 
qui n'ont pas reçu de réponse seront publiées sur la plateforme participative (c'est le processus 
mis en place lors du 1er webinaire). 

  

20:15:55 De André Hatz - Stop Fessenheim à Tout le monde: 

 Tout est explicité en Béquerels, sauf... pour les lingots en sortie où EDF ne parle qu'en 
mSV/an ! DONNER toutes les mesures ! 

  

20:16:04 De Veronique à Tout le monde: 

 Replying to "J'aimerais savoir comment font les allemands et co...": 

 Sûrement pour des raisons sanitaires : ne pas diffuser des matériaux même faiblement 
radioactifs dans le circuit conventionnel qu'on ne peut plus tracer ensuite. On a déjà les rejets 
journaliers des centrales nucléaires en fonctionnement normal dans nos eaux fluviales et 
suffisamment de cancers comme ça, y compris pédiatriques. Un principe de responsabilité. 

  

20:17:56 De Régis Weissrock - Les Voix du nucléaire à Tout le monde: 

 Replying to "J'aimerais savoir comment font les allemands et co...": 

 Au sujet d'impacts sur la santé des centrales existantes voici une réponse du débat de 
Gravelines https://www.debatpublic.fr/sites/default/files/2024-12/Controverse%205%20-
%20Suivi%20radiologique%20des%20riverains.pdf 

  

20:18:29 De Veronique à Tout le monde: 

 Replying to "Tout est explicité en Béquerels, sauf... pour les ...": 

 Invisibilisation de la radioactivité.. ce projet doit être retiré ! 

  

20:18:36 De Commune de Fessenheim à Tout le monde: 

 Replying to "J'aimerais savoir comment font les allemands et co...": 

 @Veronique affirmation fausse ! 

  

20:19:20 De Veronique à Tout le monde: 

 Replying to "J'aimerais savoir comment font les allemands et co...": 
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 @Commune de Fessenheim Laquelle ? 

  

20:19:51 De Commune de Fessenheim à Tout le monde: 

 Replying to "J'aimerais savoir comment font les allemands et co...": 

 Toutes... 

  

20:21:40 De Veronique à Tout le monde: 

 Replying to "J'aimerais savoir comment font les allemands et co...": 

 On voit bien que vous êtes en conflit d'intérêt à attendre les retombées financières pour le 
financement des projets de la commune (charges d'EDF).. 

  

20:21:48 De Breizh à Tout le monde: 

 Merci à EDF pour la réponse directe sur le cabinet d'expertise  

  

20:22:41 De Breizh à Tout le monde: 

 Replying to "Tout est explicité en Béquerels, sauf... pour les ...": 

 Quelle est la différence entre ces deux mesures ? 

  

20:24:47 De André à Tout le monde: 

 Est-ce qu'on tient compte des transports quand on parle de bilan carbone ? 

  

20:24:58 De Breizh à Tout le monde: 

 Replying to "EDF n'est pas et n'a jamais été un exploitant négl...": 

 Pourquoi limiter les portiques aux fonderies ? Pourquoi ne pas en mettre sur toutes les 
carrières de minerais et centrales à béton ? C'est plus intéressant de voir dès le début de la chaîne 
non ? 
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20:25:03 De Jean-Marie Brom à Tout le monde: 

 Vérification : dans sa présentation du 17 novembre, Cyclife -Suède dit avoir traité des 
Générateurs de Vapeur. Dans sa réponse écrite à ma question (du 21 décembre) il a été 

 répondu que Cyclife avait traité des échangeurs de chaleur dont l'activité était de 
"quelques dizaines de Bq par gramme".  

 Les GV de Fessenheim ont une activité (reconnue par EDF) de 32 000 bq par gramme… 

 Qui croire ? EDF ou Cyclife-Suède ? 

  

20:26:11 De Jean BOUCART à Tout le monde: 

 Replying to "Vérification : dans sa présentation du 17 novembre...": 

 les générateurs de vapeur sont des échangeurs de chaleur : cqfd 

  

20:27:37 De Veronique à Tout le monde: 

 Replying to "Si vous ne recevez pas de réponse à votre question...": 

 Est-ce parce que vous ne faîtes plus partie de la CNDP ? Vous dîtes CDDP, pourquoi ? 

  

20:28:09 De Christelle Fischer à Tout le monde: 

 Est ce qu'il y a des alternatives envisagées autre que la route pour les transports ? 

  

20:28:40 De Veronique à Tout le monde: 

 Replying to "Si vous ne recevez pas de réponse à votre question...": 

 @Eva Lecointre - Modératrice Et il y en a beaucoup, notamment sur la question des 
mesures de radioactivité. 

  

20:29:28 De Veronique à Tout le monde: 

 Replying to "Si vous ne recevez pas de réponse à votre question...": 

 @Eva Lecointre - Modératrice Est-ce parce que vous ne faîtes plus partie de la CNDP ? 
Vous dîtes CDDP, pourquoi ? 
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20:31:36 De CLCV-UD68-Olivier Jean-Louis à Tout le monde: 

 Merci de votre réponse concernant votre assurance que le financement sera assuré. 

  

 Nous espérons recevoir, dès que possible, le lien pour pouvoir le transmettre à ceux qui ne 
pouvaient pas participer, pour écouter les très nombreuses et très intéressantes interventions. 

  

 Il est 20h32, je tiens à vous présenter mes excuses, devant quitter ce webinaire avant sa 
clôture qui est prévue vers 21h, espérant pouvoir participer aux prochains. 

  

 Bonne année 2025, et bonne soirée. 

  

20:31:51 De Eva Lecointre - Modératrice à Tout le monde: 

 Replying to "Si vous ne recevez pas de réponse à votre question...": 

 Pour lever cette confusion, la CPDP (Communication particulière du débat public) est la 
commission nommée par la CNDP pour se charger de l'organisation d'un débat public. 

  

20:32:07 De Jean BOUCART à Tout le monde: 

 Qu’est-ce qui émet le plus de co2 : métal recyclé ou métal extrait de minerai ? 

  

20:33:58 De Veronique à Tout le monde: 

 Replying to "Si vous ne recevez pas de réponse à votre question...": 

 @Eva Lecointre - Modératrice @Eva Lecointre - Modératrice Ah, c'est nouveau ? Première 
fois que j'entends ça et je pratique la CNDP depuis un moment.. je croyais que D était 
départementale mais j'avais mal compris.. 

  

20:34:03 De Breizh à Tout le monde: 

 Est ce qu'on tient uniquement compte du CO2 dans les gazs a effet de serre ? 

  



DEBAT PUBLIC PROJET TECHNOCENTRE A FESSENHEIM - WEBINAIRE PROCESSUS DECISIONNEL - EXPORT DU TCHAT  

17 OCTOBRE 2024 

37 

20:34:32 De Manuela Diogo à Tout le monde: 

 Qu'est-ce qui consomme le plus d'énergie : produire du métal recyclé ou le produire par 
extraction du minerai? 

  

20:35:42 De Régis Weissrock - Les Voix du nucléaire à Tout le monde: 

 Replying to "Qu’est-ce qui émet le plus de co2 : métal recyclé ...": 

 selon l'ADEME de l'ordre de 40% d'énergie en moins et 57% de GES en moins pour du 
recyclage c'est dans le dossier du porteur de projet p57 https://www.debatpublic.fr/projet-
technocentre-fessenheim/le-projet-technocentre-6157 

  

20:36:06 De Eva Lecointre - Modératrice à Tout le monde: 

 Replying to "Si vous ne recevez pas de réponse à votre question...": 

 Cela fonctionne ainsi sur tous les débats CNDP. Parfois, plutôt que de parler de "CPDP" on 
parle d'"équipe du débat". Vous trouverez ici + d'informations sur qui compose la CPDP sur ce 
débat : https://www.debatpublic.fr/projet-technocentre-fessenheim/qui-organise-le-debat-
6155 

  

20:36:19 De Jean BOUCART à Tout le monde: 

 Pourquoi systématiquement passer la parole à Mr Hatz qui pose toujours les mêmes 
questions ? 

  

20:36:40 De Veronique à Tout le monde: 

 Replying to "Est ce qu'on tient uniquement compte du CO2 dans l...": 

 Malheureusement oui et c'est d'ailleurs un problème car le dérèglement climatique n'est 
pas seulement dû à l'accroissement du CO2 dans l'atmosphère mais aux pollutions. 

  

20:37:48 De MORITZ à Tout le monde: 

 M. HATZ : comment de morts dans la les communes environnantes en cas de séisme et de 
rupture de la digue? Ne faudrait-il pas déjà évacuer imméditament toutes ces communes? 
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20:38:04 De Jean BOUCART à Tout le monde: 

 Replying to "Est ce qu'on tient uniquement compte du CO2 dans l...": 

 @Veronique https://www.wwf.fr/vous-informer/actualites/tribune-le-charbon-
europeen-tue-et-detruit-le-climat  merci au charbon qui cause 33000 deces en europe chaque 
année 

  

20:39:01 De MORITZ à Tout le monde: 

 ... lire "combie" bien sûr, pas comment... Désolé pour cette faute de frappe. 

  

20:39:17 De Christian à Tout le monde: 

 Replying to "Pourquoi systématiquement passer la parole à Mr Ha...": 

 Et pourquoi pas ? 

  

20:39:31 De Veronique à Tout le monde: 

 Replying to "Est ce qu'on tient uniquement compte du CO2 dans l...": 

 @Jean BOUCART En effet, merci pour ce lien, ça fait partie des pollutions responsables. 

  

20:40:43 De anner à Tout le monde: 

 Replying to "Pourquoi systématiquement passer la parole à Mr Ha...": 

 parce que les réponses ont déjà été apportées, ou sont dans le dossier. On a l'impression 
que le débat n'évolue pas. 

  

20:40:51 De Martine à Tout le monde: 

 Replying to "Est ce qu'on tient uniquement compte du CO2 dans l...": 

 pour le transport, il était dit que les grandes pièces seraient acheminées par transport 
fluvial puis maritime vers Dunkerque, puis fluvial ...pus routier à la fin depuis le port rhénan 

  

20:41:00 De Éric Walle à Tout le monde: 

 Replying to "Est ce qu'on tient uniquement compte du CO2 dans l...": 
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 Il a été expliqué me semble-t-il que tous les gaz à effet de serre sont pris en compte dans 
le calcul. Mais comme certains sont plus « graves » que d’autres vis-à-vis du climat , ils sont 
ramenés en « équivalent » CO2 pour faciliter la lecture. 

  

20:41:54 De Jean BOUCART à Tout le monde: 

 Replying to "Pourquoi systématiquement passer la parole à Mr Ha...": 

 ce monsieur n'écoute pas les réponses et répète inlassablement ses arguments qui n'ont 
aucun fondement sérieux 

  

20:42:28 De André Hatz - Stop Fessenheim à Tout le monde: 

 Monsieur HUG pense qu'il faut faire confiance à EDF. A-t-il oublié la condamnation d'EDF 
pour l'affaire du "défaut d'étanchéité" qui était en réalité une inondation interne ? C'était en 2015. 

  

20:42:41 De Martine à Tout le monde: 

 Replying to "Est ce qu'on tient uniquement compte du CO2 dans l...": 

 il était dit que pour éviter le transport maritime contournant l'Espagne, l'alternative était 
l'utilisation du canal du Rhône au Rhin….projet abandonné en 1999 !! 

  

20:43:48 De Christian à Tout le monde: 

 Replying to "Pourquoi systématiquement passer la parole à Mr Ha...": 

 Est ce que vous écoutez vraiment ses questions ? 

  

20:44:56 De Jean-Marie Brom à Tout le monde: 

 LA réponse de M. Baverel laisse rêveur, lorsque l'on sait que la "production" du 
Technocentre représenterait 1 millième de la production d'acier en France, et 

 2 millièmes de la production d'aciezr recyclé en France : 20 000 t contre 16 millions de 
tonnes. 

 MAis je n'ai pas eu le temps de lever la main... 
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20:45:02 De Gustav Rosa, Mahnwache Dreyeckland à Tout le monde: 

 @commune fessenheim + @André Hatz:  

 "...le projet de Technocentre s'inscrit dans le Projet de Territoire..." / "FAUX !"  

  

 Le projet de Technocentre ne répond pas aux critères inscrits dans les contrats d'Aix-la-
Chapelle 2019 (articles 18 et 19). C'est un projet de l'industrie nucléaire qui empêche les processus 
post-Fessenheim (parc d'activités binational, implantation d'entreprises commerciales tournées 
vers l'avenir) envisagés après l'arrêt des deux réacteurs de la centrale nucléaire de Fessenheim. 
Exemple également du projet EcoEhena évoqué par Gérad Hug, qui a coûté beaucoup d'argent 
et a finalement été interrompu sans succès. 

  

20:45:03 De Veronique à Tout le monde: 

 Replying to "Pourquoi systématiquement passer la parole à Mr Ha...": 

 @Jean BOUCART ça s'appelle "le débat public" : l'application de la  démocratie semble 
déranger certains.. 

  

20:45:06 De Gustav Rosa, Mahnwache Dreyeckland à Tout le monde: 

 Das Projekt Technocentre entspricht nicht den Kriterien, die in den Aachener Verträgen 
2019 festgeschrieben sind (Artikel 18 und 19). Es ist ein Projekt der Atomindustrie und verhindert 
die nach der Abschaltung der beiden Reaktoren im AKW Fessenheim angestrebten Post-
Fessenheim-Prozesse (binationaler Gewerbepark, Ansiedlung zukunftsorientierter 
Gewerbeunternehmen). Beispiel auch das von Gérad Hug angesprochene EcoEhena Projekt, das 
viel Geld gekostet hat und letztendlich erfolglos abgebrochen wurde. 

  

20:47:17 De André à Tout le monde: 

 Quel autorité va vérifier que les hypothèses faites sont correctes, que les mesures prises 
pour parer les risques sont adaptées? 

  

20:47:33 De Veronique à Tout le monde: 

 Replying to "Das Projekt Technocentre entspricht nicht den Krit...": 

 Erfragen Sie ihre Regierung zu protestieren ! 
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20:47:39 De Breizh à Tout le monde: 

 Replying to "Das Projekt Technocentre entspricht nicht den Krit...": 

 Merci ChatGPT pour les non-germanophones 🤣 

 "Le projet Technocentre ne correspond pas aux critères définis dans les traités d'Aix-la-
Chapelle de 2019 (articles 18 et 19). Il s'agit d'un projet de l'industrie nucléaire qui entrave les 
processus post-Fessenheim envisagés après la fermeture des deux réacteurs de la centrale 
nucléaire de Fessenheim (zone d'activité transfrontalière, implantation d'entreprises innovantes). 
À titre d'exemple, on peut citer le projet EcoEhena évoqué par Gérard Hug, qui a coûté beaucoup 
d'argent avant d'être finalement abandonné sans succès." 

  

20:47:50 De Jean-Marie Brom à Tout le monde: 

 Replying to "Pourquoi systématiquement passer la parole à Mr Ha...": 

 Mais si vous trouvez que M. Hatz a trop la parole, qui vous empêche de lever la main ? 

  

20:48:34 De Breizh à Tout le monde: 

 Le gardiennage est-il 7j/7 ? 

  

20:49:32 De Jean-Marie Brom à Tout le monde: 

 Replying to "Vérification : dans sa présentation du 17 novembre...": 

 Des GV suédois à "quelques dizaines de Bq /g contre des GV français à 32000 Bq/g ?  

 Je ne suis que physicien, pas magicien... 

  

20:50:30 De Commune de Fessenheim à Tout le monde: 

 Replying to "Das Projekt Technocentre entspricht nicht den Krit...": 

 Confusion d'une personne qui n'a pas toutes les infos et confond la zone d'activités 
ECORHENA et la société d'économie mixte du même nom qui a été dissoute un an après sa 
création. 

  

20:50:32 De MORITZ à Tout le monde: 

 Sehr geehrter Herr ROSA : das Lobbying der Deutschen Politik gegen die Kernenergie in  
FRANKREICH entspricht auch nicht den Deutsch-Französischen Aachener Vertrag. Der Lisbonner 
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Vertrag sagt ganz klar, dass jedes Land für seinen Energiemix zuständig ist. Und der EURATOM 
Vertrag fordert sogar die Europäischen Staaten die Kerneenergie auszubauen. 

  

20:50:50 De André à Tout le monde: 

 Quels sont les hypothèses de gravité de séisme prises en compte pour concevoir 
l'installation ? 

  

20:51:37 De Commune de Fessenheim à Tout le monde: 

 Replying to "Das Projekt Technocentre entspricht nicht den Krit...": 

 La zone ECORHENA verra l'implantation d'unités de production de la société Liebherr. 

  

20:51:45 De Kappel à Tout le monde: 

 Que se passerait-il en cas de rupture de la digue? 

  

20:52:40 De Breizh à Tout le monde: 

 Ces résultats de robustesse sont ils partagés au public ? 

  

20:53:42 De Eric à Tout le monde: 

 Merci pour ces précisions sur le séisme. C’est très clair 

  

20:53:58 De Régis Weissrock - Les Voix du nucléaire à Tout le monde: 

 Pour les non spécialistes, en cas de séisme de référence l'immense majorité des 
bâtiments du département seraient transformés en tas de gravats. 

  

20:54:29 De MCH à Tout le monde: 

 L'ARS dont j'etais l'un des médecins avait prévu de nombreux risues (nucléaires 
,bactériologiques ...et fait des plans eb=n conséquence ).Et c'est le COVID, non prévu, qui a 
déstabilisé tout notre système de santé. 
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20:54:37 De Veronique à Tout le monde: 

 Je me demande si la société japonaise avait produit autant d'assurances au gouvernement 
japonais avant Fukushima, tout est toujours présenté par EDF comme supra secure, ça laisse 
rêveur.. 

  

20:55:13 De Manuela Diogo à Tout le monde: 

 Merci pour ce schéma très clair et qui permet de mieux comprendre la situation terrain. 

  

20:55:28 De André Hatz - Stop Fessenheim à Tout le monde: 

 NON ! Il y a encore eu une 

  

20:55:40 De Eva Lecointre - Modératrice à Tout le monde: 

 Traduction du message de Moritz : Cher Monsieur ROSA : le lobbying de la politique 
allemande contre l'énergie nucléaire en FRANCE ne correspond pas non plus au traité franco-
allemand d'Aix-la-Chapelle. Le traité de Lisbonne dit clairement que chaque pays est 
responsable de son mix énergétique. Et le traité EURATOM demande même aux Etats européens 
de développer l'énergie nucléaire. 

  

20:55:44 De Veronique à Tout le monde: 

 Replying to "Pour les non spécialistes, en cas de séisme de réf...": 

 Sauf le technocentre naturellement ! Vous resteriez seuls debout dans la commune ! 

  

20:55:54 De Stefan Auchter BUND à Tout le monde: 

 Unnötig, darauf hinzuweisen, dass der Damm sicher ist. Ein terroristischer Angriff ist auch 
möglich, man muss diese Eventualität in Betracht ziehen und die Auswirkungen eines 
Dammbruchs berechnen. 

  

20:56:23 De MCH à Tout le monde: 

 Pourquoi s'obstiner à installer ce technocentre dans une zone sismique et un terrain en 
contrebas du canal ,conditions qui représentaient déjà une épée de Damoclès sur la centrale ? 
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20:56:56 De Veronique à Tout le monde: 

 Replying to "NON ! Il y a encore eu une": 

 ?! 

  

20:57:35 De André Hatz - Stop Fessenheim à Tout le monde: 

 EDF devra revoir ses calcule Séeisme 

  

20:57:43 De Eva Lecointre - Modératrice à Tout le monde: 

 Traduction du message de Stefan Auchter BUND : Inutile de préciser que le barrage est sûr. 
Une attaque terroriste est également possible, il faut prendre en compte cette éventualité et 
calculer les conséquences d'une rupture de barrage. 

  

21:00:22 De Breizh à Tout le monde: 

 Replying to "Pour les non spécialistes, en cas de séisme de réf...": 

 Merci pour les non-sachants c'est bcp plus imagé 😆  

  

21:00:54 De Claude Ledergerber à Tout le monde: 

 « Faisons confiance à EDF » …. pour minimiser toutes les valeurs en sa défaveur et 
maximiser les valeurs en sa faveur : dernier exemple en date: coût de l’EPR de Flamanville: 3 
milliards d’€ chiffre donné lors du débat public de l’EPR, 23,7 € chiffre calculé par la Cour des 
Comptes (Janvier 2025). 

  

21:01:36 De Régis Weissrock - Les Voix du nucléaire à Tout le monde: 

 Un intervenant de l'ASNR était annoncé, est il possible de lui demander de répondre au 
sujet du séisme pour avoir une opinion qui représente le consensus scientifique 

  

21:01:38 De Veronique à Tout le monde: 

 Replying to "Si vous ne recevez pas de réponse à votre question...": 

 Merci pour ces précisions, en effet, je n'ai connu que des équipes du débat jusqu'ici. 
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21:04:01 De Martine Meyer à Tout le monde: 

 Monsieur Jarry n'a pas donné la valeur sur l'échelle de Richter, pourquoi? 

  

21:04:41 De Breizh à Tout le monde: 

 Un grand merci, c'était ma première participation et globalement les interlocuteurs 
s'écoutent. Le maître d'ouvrage a répondu et les associations ont pu être entendues. 

  

21:04:54 De Jean-Marie Brom à Tout le monde: 

 Sur le séisme : EDF :prend 6,2 + 0,5  ce qui fait une valeur de 6,7. 

 La valeur de 6,9 représente 8 fois la puissance d'un séisme de valeur 6,2... 

 Regardez sur Wikipédia si vous voulez… 

 Alors Oui, EDF prend un facteur de sécurité de 4.  

 MAis cela ne peu pas suffire ! Meme l'IRSN le reconnait 

  

21:05:53 De Eva Lecointre - Modératrice à Tout le monde: 

 Nous vous remercions d’avoir suivi ce webinaire sur les enjeux environnementaux du projet 
Technocentre à Fessenheim ! Vous pourrez retrouver le replay et les archives de cet événement 
sur cette page, une fois mise à jour  : https://www.debatpublic.fr/projet-technocentre-
fessenheim/webinaire-sur-les-enjeux-environnementaux-du-projet-technocentre 

  

21:06:03 De Eva Lecointre - Modératrice à Tout le monde: 

 Prochain jeudi 23 janvier, pour un webinaire sur les alternatives au projet Technocentre ! 
Inscrivez-vous : https://www.debatpublic.fr/projet-technocentre-fessenheim/inscrivez-vous-
au-webinaire-sur-les-alternatives-au-projet 

  

21:06:21 De Franziska Maylaender-Wildfang à Tout le monde: 

 Ja, vielen Dank an die Dolmetscher*innen!!! 
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21:06:28 De Eva Lecointre - Modératrice à Tout le monde: 

 Pour poser votre question à EDF ou à l’équipe du débat et partager votre avis, RDV sur 
notre plateforme participative : https://participer-debat-technocentre-fessenheim.cndp.fr/ 

  

21:06:37 De Martine Meyer à Tout le monde: 

 Merci pour cette réponse qui est plus claire que celle de Monsieur Jarry qui semble ne pas 
vouloir en dire plus et pour cause... 

  

21:07:18 De Eva Lecointre - Modératrice à Tout le monde: 

 Vous êtes un acteur institutionnel ? Détaillez votre point de vue sur les enjeux du débat 
dans un cahier d’acteur, jusqu'au 2 février : https://www.debatpublic.fr/projet-technocentre-
fessenheim/les-cahiers-dacteurs-6161 

  

21:07:49 De Régis Weissrock - Les Voix du nucléaire à Tout le monde: 

 Au sujet de la langue merci à la CPDP de l'effort pour l'interprétariat, et bravo aux 
interprètes de réaliser cette mission complexe 

  

21:08:07 De Eva Lecointre - Modératrice à Tout le monde: 

 Nous vous remercions d’avoir suivi ce webinaire sur les enjeux environnementaux du projet 
Technocentre à Fessenheim ! Vous pourrez retrouver le replay et les archives de cet événement 
sur cette page, une fois mise à jour  : https://www.debatpublic.fr/projet-technocentre-
fessenheim/webinaire-sur-les-enjeux-environnementaux-du-projet-technocentre 

  

21:08:13 De Dominique Klein à Tout le monde: 

 Merci à la CMDP et à tous les intervenants et participants  Discernement sur les 
conséquences de ce projet avec l'ouverture d'esprit relative à l'espace d'application et le temps 
la durée 

  

21:08:15 De Eva Lecointre - Modératrice à Tout le monde: 

 Prochain jeudi 23 janvier, pour un webinaire sur les alternatives au projet Technocentre ! 
Inscrivez-vous : https://www.debatpublic.fr/projet-technocentre-fessenheim/inscrivez-vous-
au-webinaire-sur-les-alternatives-au-projet 
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21:08:23 De Martine Meyer à Tout le monde: 

 Non je suis un individu. 

  

21:08:25 De Christelle Fischer à Tout le monde: 

 Merci pour les réponses apportées ! Bonne soirée. 

  

21:08:22 De MORITZ à Tout le monde: 

 Merci pour ce webinaire. Dommage que l'on entende les anti-projets rconstamment 
répéter les mêmes questions. Mais il était important qu'ils aprticipent malgré le fait d'avoir dit qu'ils 
allaient bouder les débats. 

  

21:08:27 De MORITZ à Tout le monde: 

 Bonen soirée 

  

21:08:35 De Martine Meyer à Tout le monde: 

 Bonsoir. 

  

21:08:42 De iPad de Marie Claire à Tout le monde: 

 Replying to "Ça va donc faire BEAUCOUP de VAPEUR 84.250 m3 d'ea...": 

 Bonsoir à tous 

  

21:08:42 De Manuela Diogo à Tout le monde: 

 Bonne soirée à tous! Merci 

  


